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令和 4年度第 1回庄内町文化財保護審議会 会議録 

 

1 開催日時 令和 4年 7月 12日（火）13時 00分～16時 10分 

2 開催場所 庄内町役場 B棟 2階 入札室 

3 出席委員 志田重一会長、菅原昭治副会長、池田孝一、坂本慶治、佐藤 浩、澤田美代治、 

菅原恵美子、長南敬之、渡部厚生 

4 事 務 局 社会教育課長、社会教育課主査兼社会教育係長、社会教育課社会教育係主任 

                                           

審議会開会前 

 指定文化財所在確認および候補物件視察 

  ・梵天塚古墳（上朝丸）    支障木伐採の現地確認含む 

 指定文化財候補物件視察 

  ・八幡神社（上朝丸）     甲冑・鎧一式、絵馬、幟旗 

 ※追加視察 

  ・払田の地蔵のマツ      実生の状況 

                                           

進行：社会教育課長 

1 開  会    社会教育課長 

 

2 会長あいさつ   

 

3 報  告   

（1）令和 4年度文化財保護関係事業について              

（2）清川大庄屋襖文書について                    

（3）指定文化財説明版・標柱について 

（4）奥山重右衛門家について                     

（5）大沼作兵衛家について                      

（6）余目町史及び立川町史（ふるさと納税返礼品）について      

《資料により一括して事務局説明》 

【委 員】指定文化財説明版についてもう一度説明お聞きしたい。 

【事務局】昨年の審議会で説明板設置の意見をいただいている件について、引き続き確認するほか、

旧町名の書き換えや説明板及び標柱の新規設置含め、年次計画を立て進めていく。 

 

4 協 議（座長：会長） 

（1）庄内町歴史民俗資料館の今後の方向性について 

  《資料により事務局説明》 

【委 員】今までの審議会においても懸案事項であった件。 

【事務局】第 2回審議会で諮問を行いたい。その前に、諮問に向けた検討材料としての資料を事前に

提示したい。 

【委 員】この審議会の役割は、町の諮問に応じて調査審議すること。その前段として町としてどう

したいのか、考えを示してもらいたい。 

【事務局】あくまで決定するのは町。委員の意見とは異なることもあると思うが、いろいろと意見を

いただきながら決定していきたいと考えている。 

（2）その他 

【事務局】以前志田会長が山形新聞に寄稿したものを資料として紹介。 
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5 意見交換 

 ・指定文化財候補物件について                    

 《資料および会議前に開催した指定文化財候補物件視察について意見交換》 

【委 員】文化財指定候補として、甲冑、幟及び絵馬も含めて指定に向けて調査を進めてほしい。 

【事務局】国や県の指定基準の確認や、専門家による調査の実施など、少し時間を頂くことにな

るかもしれないが、順番に進めていきたい。 

【委 員】梵天塚古墳について。ここは古墳として残さなければならないもの。樹木の繁茂な

ど、中の遺物に影響を及ぼすようなものがあってはいけない。端の松の伐採は問題にならな

い。 

【委 員】地元の自治会の意見を聞かないといけない。危険性を心配する声もあるので、伐採し

たほうがよい。 

 

6 その他 

（1）次回審議会 

【事務局】歴史民俗資料館について諮問を行う第 2回会議として 10月頃開催予定。 

   

（2）その他 

  ・9/4庄内町芸術祭開幕記念事業（民俗芸能記録映像上映） 

 

7 閉 会  社会教育課長 


